

	Ptas.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
lo atrasado . . . 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Es preferida la Colonia

GAL

por sus cualidades refrescantes.
El mejor jabón de tocador es el jabón.

GAL

perfume agradable y permanente.
Con el uso diario del Petróleo

GAL

Evítase la caída del pelo.

De venta en todas las Perfumerías.

Academia Politécnica Balear

Alentados por los resultados obtenidos durante los tres cursos que lleva de existencia esta Academia; el día 1.º del próximo Octubre, empezará sus clases en la forma de los anteriores años.

Montesión, 15, 2.º

LA ACTUALIDAD

Silvela y Chamberlain

Mientras el refinadísimo jefe de los conservadores españoles lanza su decisión suprema para cerrarse en adelante el camino del poder, fatigado porque el país no ha comprendido ni, por ende, ha apoyado sus propósitos políticos; el forlísimo Chamberlain abandona también resueltamente su cartera del ministerio Balfour por la misma razón de que la opinión pública no acepta su programa económico fiscal, ni por tanto, está pronto a secundar sus iniciativas. Los dos grandes políticos se apartan conscientemente, voluntariamente, del poder, al mismo tiempo.

Pero ¡qué diferencia! El nuestro es para no volver; el inglés lo deja para volver cuanto antes con más fuerza. Silvela no quiere luchar más, fatigado por intrigas altas y bajas, puesto que las intrigas agotan el espíritu cuando no se siente alimentado por el entusiasmo popular; y Chamberlain cambia únicamente de lucha, a fin de conquistar hoy al pueblo, que mañana le ha de sostener en la cumbre.

Hé aquí el motivo de la salida de Chamberlain de su ministerio de las Colonias. El ministro inglés ha intentado imponer reformas proteccionistas; el pueblo ha protestado unánimemente; y el ministro, que no ha podido negar su fracaso, ha tomado inmediatamente una resolución: salir del ministerio para emprender eficaz propaganda de sus ideales económicos. Y desde ahora se dedicará a dar conferencias, escribir libros, sostener polémicas, celebrar meetings, establecer ligas, todo lo cual le permita nacionalizar su doctrina. No de otra manera se introdujo el libre cambio cuando Inglaterra era proteccionista.

Y es que para caminar resueltos hacia una meta, es preciso sentir intensamente la llama de la fe, Silvela es un escéptico; Chamberlain, un creyente. Este hará historia; mientras que aquél la escribirá.

EN NOVEDADES PARA SEÑORA
Almacenes de S. Mateo, Sindicato, 9 á 10

DE AGRICULTURA

Condiciones que debe reunir un campo de experimentación Agrícola

III

Desde luego, un campo de experiencias debe reunir condiciones generales para que responda a su fin, y otras especiales, a fin de que conteste a determinadas preguntas que nos interesan.

Estudíemos las primeras; Dirección facultativa. No todos tienen condiciones para saber arrancar los secretos a la naturaleza. El espíritu de investigación es una cualidad singular, supone estar aevzado a esa clase de trabajos, un conocimiento claro de lo que se hace fuera de aquí, de lo que puede importarse por modo directo, o modificando algunos detalles, para que la aplicación dé resultados que lleguen a la generalización.

La Dirección facultativa ha de gozar, además, de independencia en la investigación, para que no encuentre trabas aun en aquellas pruebas de carácter negativo; pues hasta estas demuestran que no debe hacerse aquello que en el campo se hace, evitando a los propietarios caer en errores, que tan caros les resultan, y que desprecian muchas veces lo bueno, robustecido lo rutino.

Nosotros creemos que el Cuerpo agronómico por sus estudios especiales, tiene condiciones para demostrar su utilidad al país, como sucede en los demás.

Hace falta personal subalterno apto y docil para ejecutar lo proyectado por el Ingeniero, y ese personal ha de estar iniciado en las labores modernas; que no le espanten las máquinas, ni su manejo, ni los abonos, ni las labores especiales que el cultivo exija. Hay que buscar, pues, para esta parte práctica a los capataces agrícolas.

La extensión debe ser suficiente para las diferentes demostraciones que deben hacerse, para las pruebas y contrapruebas necesarias, afin de que no quepa ya duda de que la nueva práctica cultural ya está en condiciones de entenderse. Generalmente una hectárea se considera suficiente. El Ingeniero ha de tener toda la libertad de acción en este terreno. La finca debe arrendarse por el número de años que convenga y hayan de durar las experiencias.

Las condiciones agrológicas del terreno, que en cada comarca se elija, han de ser en lo posible la nota media dominante; ni las tierras muy buenas, ni las de malas condiciones, de las que no cabe esperar milagros.

El mismo concepto ha de presidir respecto a las condiciones climatológicas, sobre todo si se tiene en cuenta que «al clima se le manda obedeciendo». Los medios de que se ha de disponer son de dos clases; capital de instalación y de sostenimiento. Partiendo de la base de una hectárea, con 2.500 pesetas para el 1.º, y 2000, a lo sumo, para los gastos anuales, se tiene lo suficiente para que un campo, bien dirigido, dé los resultados apetecidos.

Intervención de los propietarios y labradores de la comarca; así el campo dará tanto más resultado, cuanto más intereses demuestran los elementos que han de recibir las enseñanzas que se hagan visibles. Estos elementos han de considerar el campo como propio, y propios han de ser los resultados que se consigan. Muy oportuno creemos la creación en cada campo de un Patronato formado de propietarios y labradores; así se estimularán las clases agricultoras, procurando modificar lo defectuoso y perfeccionar lo bueno para propagarlo, logrando el fin que se persigue. No quiere decir esto que se invada la acción facultativa; una y otra son complementarias.

Las explicaciones públicas y frecuentes sobre el terreno, de los hechos comprobados son necesarias para hacer que penetre poco a poco el convencimiento de la rutina, de la práctica nueva que se trata de implantar, dentro de la analogía de condiciones y en las demás fincas.

Es necesario también un pequeño almacén o departamento, próximo al campo para guardar las máquinas modernas, semillas, productos, etc.

Con respecto a maquinaria, claro está que es preciso conseguir todo aquello que la mecánica agrícola nos proporciona en relación a los cultivos que se esploten en los campos.

En esto no hay mucho que hacer, pues las máquinas modernas deben aceptarse cuando se haya llegado a la adaptación indispensable, previas las modificaciones que la práctica aconseje, y cuando se resuelva también el problema económico, además del técnico.

¡Cuántos propietarios al ver cualquier catálogo se encariñan con una máquina agrícola y hacen grandes gastos para que aquella vaya a parar a cualquier rincón de la casa de labor!

Son los campos de experiencias los que han de resolver estos problemas, y educar a los obreros para que sean hábiles en el manejo de las máquinas.

El estudio de las enfermedades: es dilatado este campo, y apenas se hace nada en este sentido. El estudio de las enfermedades su origen y proceso morboso, y sobre todo el análisis comparativo de los medios aconsejados por la ciencia para combatirlos, es de necesidad apremiante. Aquí nos cruzamos de brazos y esperamos que desaparezca el mal cuando quiera.

ISIDORO AGUILÓ.

Desde el Vaticano

Democracia de Pio X

El nuevo Papa, con sus modos afables y sencillos, no halla, en verdad, la aprobación de los ceremoniosos y de todos cuantos están precisamente pagados para reglamentar una audiencia, para reprimir un acto de cordial expansión y para recordar constantemente a los soberanos é ilustres visitantes que existe un «ceremonial». Maestros de ceremonias, introductores, anunciadores y camareros quedan maravillados ante la actitud de Pio X, el cual se permite nada menos que recibir a gente del pueblo, tratándola a la buena de Dios, conversando familiarmente, sirviéndose, cuando viene el caso, de su dialecto, sonriendo a cada visitante y manifestándose con todos lo que realmente es, a saber: bueno, cortés y sencillo. Un Papa tan sencillo no puede gustar a los etiqueteros, y se comprende.

Parece, empero, que Pio X no se desconcierta ante el estupor de los que le rodean; todo lo contrario, se muestra resueltamente sordo a las respetuosas, pero insistentes indicaciones que le hacen; parece, además, que ha dado a entender su firme propósito de observar las normas del ceremonial sólo en las grandes ocasiones y para los altos personajes, pero que no quiere abusar de ellas y mucho menos ser su esclavo. Días atrás, un honrado artesano, a quien el Papa deseaba hablar, fué severamente reprendido por una insignificante falta de etiqueta, que no pasó por alto al escrupuloso camarero corregidor. ¿Y dónde creéis estar?, le dijo. ¿Se os antoja decoroso fijar la mirada sobre los frescos de la bóveda mientras Su Santidad se encuentra en esta sala? ¿Pero de que parte del mundo habéis venido?, etcétera, etc.

La inoportuna plática amenazaba prolongarse, y el pobre industrial se la estaba tragando a sorbo, sin atreverse a proferir una palabra en defensa propia.

Aunque el camarero le reprendiese en voz baja, Pio X, que estaba en el fondo de la sala, dando instrucciones a un prelado, se aperció, volvióse hacia aquella dirección, reconoció al obrero, advinió la escena, y llamándole en alta voz, le dijo:

—Ven, ven acá; has hecho bien en admirar esto.

El camarero quedóse con tanta boca abierta; a serle posible, se hubiera transformado en estatua de sal; ¡el Papa recibiendo a un cualquiera, y tratándole tan familiarmente! Pero esto no va, no va; no puede ir de ningún modo.

Con todo parece que marcha; puesto que semejantes anécdotas, contadas y oídas con placer, crean una espontánea corriente de simpatía hacia el nuevo Papa y constituyen una aureola de verdadera grandeza, mucho mejor que no el sinfín de suntuosas fiestas

tas y magníficas recepciones durante las cuales se ha mantenido el más escrupuloso respeto para con la fría y acompasada rigidez de la etiqueta.

Si la ley de la naturaleza y de la muerte quiere que también los papas declinen y se sucedan unos a otros, el ceremonial pretende mitigarla, ajustándolos todos al mismo patrón, de suerte que uno no difiera del otro.

El Papa es lo que es; pero debe hacer lo que está establecido, regulado y previsto. Y cuando viene un Pontífice que quiere obrar según su juicio, moverse y vivir según su juicio, moverse y vivir según su propia índole, entonces es muy natural el asombro y descontento de los que le circundan, pues son reveladores de alguna innovación. Hay pues en estos momentos una especie de antagonismo entre las viejas tendencias del Vaticano y el carácter democrático del nuevo Pontífice. ¿Quién vencerá a quién? Afortunadamente el contraste no se limita a las simples cuestiones de ceremonial, sino que interesando a los más conspicuos personajes de entre los etiqueteros, trascenderá al campo de la política. Es verdad que la intransigencia vaticana ha sufrido un descalabro en la derrota de los rampollianos y en la elección de Pio X, pero la lucha no puede decirse aún que haya terminado. Todo lo contrario; hay que hacer votos al cielo para que el espíritu sereno del nuevo Papa pueda prevalecer sobre todo y sobre todos.

Los ánimos mansos y modestos á menudo tienen el secreto de saber imponerse.

GUGLIELMI.

Roma 19 Septiembre 1903.

Fuera de París

Los tabacos Habanos

Mi amigo el estanquero se echó a reír, con risa que hacía temblar en los estantes las pirámides de cajetillas multicolores.

—¡Cigarros de la Habana! —exclamaba.—¿Pero, verdaderamente, usted cree aún en los cigarros de la Habana?... Es como creer en el vino de Jerez y en el aguardiente de Cognac. Son cosas fabulosas... Hoy los cigarros que se fuman en toda la isla de Cuba los fabricamos nosotros en esta República libre y anseática de Hamburgo... ¿Ve usted la prueba...?

Y riendo siempre, sacó de una de sus faltriqueras gargantuescas un papel lleno de cifras y de nombres.

—Ve usted y se convencerá. Pero yo no quisiera ver nada, ni quisiera convencerme de nada por no dar un disgusto a mi muy querido amigo Vélez y García, que representa los intereses cubanos en Alemania y que cree aún con fé de apostol en el tabaco de la Habana. No me convenci. Con los ojos cerrados salí del estanco. Y anduve, anduve, anduve.

—Los cigarros de la Habana existen—me dije cuando me sentí muy lejos ya de mi homérico y jovial estanquero.—Los cigarros de la Habana no se fabrican en Hamburgo.

Sólo que, al mismo tiempo, volví la vista a uno y otro lado de la calle y me encontré encerrado entre una doble fila de escaparates suntuosos, en los cuales las cajas de tabacos se amontonaban en infinita variedad. ¡Cuánto cigarro! Los había enormes, muy negros, muy redondos, con anillos dorados, como para que les fumara, bailando un «kake walk», el embajador de Haití. Los había rubios, esbeltos, delgados, con una distinción de joven oficial inglés. Los había cortos y gordos, muy lucientes, con aspecto de buena salud belga. Los había en forma de trenza, sin color preciso, como manchados de viruelas. Los había, en fin, diminutos y pálidos, para señoritas y niños. Luego venían los cigarrillos en cajas doradas, en cajas color de cielo, en cajas rosas, con papillitas de seda debajo, con cintitas alrededor.

Y eran legiones sin cuento de menudos cilindros de papel con extremos ambarinos ó plateados, con letteritos áureos, con coronas con escudos, con divisas. Y entre los cigarrillos, alzábanse altísimas montañas de picaduras hebras de variadísimos matices, la gama entera del tabaco, desde el egipcio que es rubio como una Margarita de balada del Rhin, hasta el haba-

no que es como la piel tostada de una mula.

Y viendo que en cada casa había una tienda de éstas y que cada una de estas tiendas podía surtir á toda una ciudad; viendo que en las columnas de anuncios la mayor parte de los carteles ilustrados anunciaban una nueva marca de «habanos»; viendo que los más suntuosos «milores», los más rubios «vegüeros», las «brevas» más maravillosas no valían sino unos cuantos céntimos, llegué á preguntarme, inquieto, si en realidad no habría algo de cierto en lo que mi amigo, el hombre que rie, declame un instante antes en su estanco.

E GÓMEZ CARRILLO.

DE LA CAPITAL

Muy solemnes resultaron los cultos que en honor á Nuestra Señora de la Merced se celebraron en la iglesia de este nombre.

Por la mañana hubo comunión general á la que asistieron numerosos fieles.

En la misa mayor ofició don Sebastián Font, custos de la misma iglesia asistido por los presbíteros don Guillermo Salvá y don Jorge Vaquer.

Se cantó la misa de Paccini por una numerosa orquesta y varios distinguidos aficionados.

Ocupó el púlpito el M. I. canónigo don Mateo Rotger, quien ensalzó las glorias de la virgen recomendando la devoción á nuestra Excelsa Madre.

Después del santo sacrificio se dispensó á los fieles la absolución general.

Durante todo el día se vió muy animada esta iglesia por multitud de devotos.

Por la mañana se celebraron en distintos altares 22 misas, continuando por la tarde las visitas con motivo de la exposición de S. D. M.

La obra «Brotz y Fuiles» que acaba de publicar nuestro amigo don Bernardo Balle se ha puesto á la venta en la librería de Amargual y Muntaner al precio de 2 pesetas ejemplar.

La Aduana de esta Capital anuncia para el día 1.º de Octubre á las 11 de la mañana, la subasta de diez cajas, con peso de 1.673 kilogramos, que contienen moldes de hoja de lata por el tipo de tasación de 165 pesetas.

Ha fallecido el niño Lorenzo Frau que baja al sepulcro á la temprana edad de dos años.

Enviamos á su desconsolada familia nuestro pésame.

A las ocho y media de la mañana de ayer contrajo matrimonio en la iglesia de San Felipe Neri don Fernando Cortés y Aguiló con la simpática señorita doña Magdalena Piña y Cortés.

Desearnos á los recién casados, toda suerte de felicidades.

El Ayuntamiento de Santa Eugenia ha remitido á este Gobierno de provincia, la tarifa de arbitrios para cubrir el déficit del presupuesto para el año 1904.

Además de las experiencias de artillería que tendrán lugar hoy en la batería de Cap Enderrocat, el lunes próximo se reanudarán en la batería de Torre d' en Pau en los días que le sea necesario y el estado del mar lo permita, dando principio á las diez de la mañana.

Se colocará el blanco de seis á siete kilómetros de la costa, izando como señal el pabellón nacional dos horas antes de romper el fuego.

Nuestro Alcalde ha creído conveniente recomendar á los dueños de propiedades en los Cementerios de esta ciudad, se sirvan disponer sean revisadas, con el objeto de que antes del día de todos los Santos y el de la Conmemoración de los fieles difuntos, puedan ser reparados en caso necesario los desperfectos que se notasen y proceder á la colocación de lápidas y paneones en los nichos y sepulturas que de ello carezcan á fin de contribuir á la mayor lucidez del Sagrado recinto, que en tan señalados días acostumbra visitar el vecindario.



LA SEÑORA

DOÑA M.^A JOSEFA ROSSELLO V.^{DA} DE HOMAR
HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su hijo político D. José Monlau, sus nietos y nietos políticos, bisnietos, hermanas y hermano políticos, sobrinos y demás parientes suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy á las cuatro y media de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Felio, 33.

Para mañana día 26 á las 12, tendrán lugar los exámenes de Dibujo lineal, Dibujo geográfico, Dibujo hidrográfico, Cosmografía y Complementos de Geografía.

El día 27 siguiente se celebrarán los exámenes de Elementos de Cosmografía y Nociones de Física del Globo, Física y Química (plan de 1895), y Geometría.

Notas del mar

Escuadra francesa á Baleares?

En un colega barcelonés leemos que desde Córcega se dirigirá á las Baleares la escuadra francesa del Mediterráneo.

A las ocho de la mañana de ayer zarpó con destino á Argel vapor francés *Bastias* embarcando algunos pasajeros y carga.

De Ibiza llegó ayer tarde á las dos el vapor correo *Lulio* con algunos pasajeros y efectos.

Dicho buque zarpó de nuevo para Barcelona á las seis, después de embarcar la valija pasaje y carga.

Ayer tarde zarpó para Almería, el vapor inglés *Clamore*, después de haber desembarcado un cargamento de carbón mineral.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en la Merced; exposición á las seis y media de la mañana, á las diez tercia y misa cantada, á las cuatro y media actos de coro y por la noche meditación, trisagio cantado por la música, estación al Santísimo, Solemne reserva con procesión y te-deum.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Anunciación en la iglesia del Santo Hospital.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empiezan en la Misión al Feliz tránsito del Santo Fundador San Vicente de Paul.

A las siete de la mañana exposición del Santísimo; á las diez misa cantada. Por la noche á las siete se cantará un solemne trisagio, después se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En la iglesia de la Merced á las nueve y media se cantará misa solemne en obsequio de la Virgen Titular.

Visita á la corte de María

A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Santorial

Hoy.—Santa María de Cervellón, virgen.

Mañana.—Santa Justina, virgen y mártir y San Nilo confesor.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)
Anarquista detenido.—Una hoja suelta.

Madrid 23 á las 23

Barcelona.—Ha sido conducido á Génova un anarquista italiano que fué detenido en Jaca antes de la llegada de S. M. el Rey.

Al ser detenido manifestó que vino á España con el sólo objeto

de conocer á un aragonés á quien tenia necesidad de ver.

Circula una hoja suelta de Rodrigo Soriano anunciando violentas campañas que se preparan contra el diputado republicano señor Leroux y demás unionistas.

Paris.—Ha marchado S. M. la Reina Cristina y la Infanta doña Teresa de regreso de Viena.

Próxima conferencia.—Esperanzas de Villaverde.

Madrid 23 á las 22'45

Entre los políticos se conceptúa que tendrá grandísima importancia la próxima entrevista de los señores Silvela y Villaverde.

Caso de que lo exija la marcha del gobierno, dicese que el señor Villaverde confía obtener de la Corona el decreto de disolución de las actuales Cortes.

Noticias del señor Maura

Madrid 23 á las 23'50

El señor Maura regresará á Madrid á fines del presente mes. Sus amigos han recibido cartas suyas en las que manifiesta que apoyará decididamente al Gobierno, como también la candidatura del señor Romero Robledo para la presidencia del Congreso de los Diputados.

En dichas cartas nada dice el señor Maura de retirarse de la política activa, como se afirmaba estos últimos días.

Declaraciones de Cobián

Madrid 24 á las 2

El señor Cobián ha ofrecido ocuparse del porvenir de los marinos.

Prometiéndoles en el Ferrol que reformará la escuela y que publicará un nuevo reglamento para el ingreso en el cuerpo de maquinistas y fogoneros de la armada.

La Iglesia y el Estado.—La cuestión de Macedonia

Madrid 24 á las 2'50

M. Combes se muestra partidario, si es que le inducen las circunstancias, de separar la Iglesia del Estado.

Rusia y Austria serán las únicas potencias que intervendrán en la cuestión de Macedonia.

Trust del azúcar.—El puerto de Cartagena

Madrid 24 á las 3

El sábado se firmará la escritura de constitución del Trust del azúcar.

El ministro de Marina señor Cobián se ha mostrado partidario de habilitar inmediatamente el puerto de Cartagena.

El cuerpo de policía.—Caminos vecinales

Madrid 24 á las 3

Si la reforma del cuerpo de

policía en Madrid da buenos resultados, entonces se aplicará á las demás provincias.

Siguen recibándose en el ministerio de Agricultura, peticiones para caminos vecinales.

La Reina y la Infanta Teresa

Madrid 24 á las 2'45

Iruñ.—Llegaron S. M. la Reina doña Cristina y la Infanta doña Teresa.

Fueron recibidas por S. M. el Rey, los Príncipes de Asturias y autoridades.

En San Sebastián han tenido los augustos viajeros un cariñosísimo recibimiento, hallándose el andén lleno de gente.

Buena impresión.—Mezquita incendiada.

Madrid 24 á las 3

Paris.—Ha causado muy buen efecto la carta que fechada en Madrid publica el importante periódico «Le Figaro.» Se atribuye dicho documento epistolar al diputado señor Gutierrez Brito.

Constantinopla.—La mezquita de Bozzonto está ardiendo. Ignóranse detalles. El incendio es intencionado.

Cobián en el Ferrol. Manifestación de simpatía.

Madrid 24 á las 3

Ferrol.—El señor Cobián ha visitado varios talleres del Arsenal.

Después probó el rancho. Estuvo á bordo de la fragata *Nautilus*, del crucero *Conde de Venedito* y del torpedero *Osado*.

El pueblo ha hecho una imponente manifestación de simpatía hacia el ministro de Marina.

Proyectos del señor Cobián.—Los arsenales.

Madrid 24 á las 11'20

Ferrol.—El ministro de Marina se muestra satisfecho de su visita al Ferrol.

Dice que ha sacado el convencimiento de las necesidades y defectos para el mejor funcionamiento del arsenal.

Ha dicho el señor Cobián que se destinarán las grandes construcciones para el arsenal del Ferrol; para las construcciones menores servirá el de Cartagena y para las reparaciones el de Cadiz.

La intantería de marina

Madrid 24 á las 11'20

Ferrol.—El señor Cobián en cargo á los generales de infantería de marina, señores Gimenez Guinea y Diaz del Rio, la reorganización de dicho cuerpo, pero manteniéndose dentro los límites del presupuesto.

La Religión y Moral en los Institutos.—Aclaraciones

Madrid 24 á las 11'30

La *Gaceta* publica una Real orden disponiendo que la asignatura de Religión y Moral se continúe estudiando según el artículo 12 del reglamento de Mayo de 1901.

Publica otra disposición del ministerio de Instrucción Pública por la que ordenase que los catedráticos de Preceptiva literaria explicarán la asignatura de Castellano.

A los alumnos que se hayan matriculados á asignaturas de las suprimidas ó trasladadas á otro año, se les admitirá la equivalencia con otras asignaturas, bien del curso presente ó del futuro.

Declaración oficial.—Lo que dice Villaverde.

Madrid 24 á las 13'40

Marsella.—Ha sido declarada oficialmente la desaparición de la peste bubónica, declarando á la población en completo estado de sanidad.

El señor Villaverde ha negado que se proponga pedir á la Coro-

na el decreto de disolución de las actuales Cortes en caso de surgir dificultades para la marcha del Gobierno.

Añadió el señor Villaverde que tampoco e-tá acordada la Comisión que debe entender en la revisión del Concordato.

Sobre el viaje de Mr. Combes

Madrid 24 á las 13'40

El señor Villaverde ha negado que el gobierno se haya opuesto al viaje á España del presidente del gabinete francés Mr. Combes, pues mal podía ser así cuando el gobierno español no tiene conocimiento oficial de dicho viaje.

El gobierno y el señor León y Castillo.

Madrid 24 á las 13'45

Ante la insistencia de la prensa ocupándose del viaje de Mr. Combes á España, el señor Villaverde ha teleografiado á nuestro embajador de la vecina República, señor León y Castillo, diciéndole que nuestro gobierno recibirá á Mr. Combes, si se decide venir á Madrid, muy cortesmente en prueba de las simpatías que España profesa á Francia.

Ultimas noticias

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Festival Republicano

Madrid 24 á las 18'45

18'50

Barcelona.—En la plaza de Toros antigua, se ha celebrado un festival republicano para conmemorar la revolución de Septiembre.

El número de asistentes ascendía á unos 15.000, figurando diversas sociedades corales cuyos orfeonistas cantaron los coros «Gloria á España» y la «Marseles».

Ha presidido el acto el señor Lerroux, quien no pudo hablar por estar afónico.

Los oradores han combatido al señor Rodrigo Soriano y el clericalismo.

El señor Lletget calificó de traidor al señor Rodrigo Soriano.

Uno de los concurrentes, se levantó aprovechando un momento de silencio, llamando farsantes á los oradores.

Dicho individuo fué expulsado del local.

El acto terminó en medio del mayor orden.

Concurso hípico.—Felicitación

Madrid 24 á las 19'10

San Sebastián.—En Ondarreta se ha celebrado el concurso hípico que ha estado concurridísimo.

El premio de honor, ofrecido por S. M. el Rey, lo ha ganado el capitán del Regimiento de Caballería de Tetuán señor Rodríguez Moncada, quien ha sido ovacionado.

Han asistido al acto S. M. el Rey y los Príncipes de Asturias.

La Princesa ha sido felicitadísima con motivo de ser hoy la festividad de su santo, recibiendo multitud de ramos.

Se ha aplazado para el sábado la comida de autoridades en Palacio.

Firma.—Permuta.—Nuevo plan de estudios.

Madrid 24 á las 19'85

San Sebastián.—Entre los distintos Reales decretos puestos hoy á la firma de S. M. el Rey figura uno autorizando la permuta entablada entre los gobernadores civiles de Pamplona y Zaragoza.

Igualmente ha sido firmado el

nuevo plan de estudios para la carrera del Magisterio y varios otros Reales decretos de carácter diverso.

Denuncia.—Pretendientes á las vacantes de policía.—Un proyecto.

Madrid 14 á las 22'30

Dos primas de una distinguida señora difunta, han denunciado á los tribunales á dos aristocratas, por la supuesta falsificación del testamento de aquella en perjuicio de las denunciadas.

En el gobierno Civil se han recibido un sin número de instancias solicitando el ingreso en el cuerpo de Policía.

Bayona.—Mr. Combes ha terminado el proyecto para la separación de la Iglesia del Estado.

En Bacu ha ocurrido un terrible incendio que ha destruido las minas de petróleo.

El señor Gasset y el servicio de Ferro carriles. El viaje de S. M. el Rey á Zaragoza.—Las elecciones municipales.

Madrid 24 á las 22'45

El señor Gasset ha dado ordenes terminantes á las compañías de Ferro-carriles, para que regularicen los servicios y pongan término á los retrasos.

Ha manifestado el señor Gasset, que esta dispuesto ha hacerlas cumplir con el reglamento.

El viaje de S. M. el Rey á Zaragoza quedará acordado durante la estancia del señor Villaverde en San Sebastián.

Desde el día 16 al 18 de Octubre próximo, se publicará en la *Gaceta* la convocatoria para las próximas elecciones municipales.

Un lunch

Madrid 24 á las 23'40

Ferrol.—El Ayuntamiento ha obsequiado con un lunch al señor Cobián en vista de que rehusó el banquete que se le había ofrecido.

El señor Alcalde le saludó expresivamente.

El señor Cobián manifestó que el Gobierno se preocupa del mejoramiento de los arsenales.

Al terminar se dieron vivas á S. M. el Rey, al señor Cobián, al Ferrol y á la Marina.

Mencheta

BUÑUELOS

Desde el sábado próximo empezarán á fabricarse en el horno del Olivar; habrá de toda clase de precios,

TINTORERIA PARISIENSE

FRANCISCO MARTÍ

(Casa fundada en 1874)

[Jaime II, número 55, (Antes Bastaxos)]

El dueño de este establecimiento participa á su numerosa clientela, y al público en general, que después de tres meses de ausencia, viajando por el extranjero, y habiendo visitado las principales manufacturas de dichos países, ha sido portador de las últimas novedades para teñir toda clase de ropas en todos colores, así como también para el lavado, un de las especialidades de esta casa es el LAVADO A SECO. Todos esos trabajos se hacen sin necesidad de descoser ninguna prenda, como también son garantizados, prueba de ello los muchos años de existencia, por lo tanto no debe confundirse esta casa con otra.

NOTA.—Esta casa no tiene sucursales.

PRECIOS MUY MÓDICOS

CALLOS-DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre cura!

Precaerse contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado los cura el nuestro. De venta: Farmacia Valenzuela y principales.

CALLOS-DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultados!

Es inodoro, no duele, mancha ni corre. Calma el dolor á la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel é instrucciones

UNA PESETA

Callicida Abras Xifra

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos

La receta los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-nostálgico; «cura» el 98 por 100 de

los enfermos del «estómago é intestinos», aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos «Cura» el dolor de estoma-

go, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las «cura» porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición

completa «Cura» el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los liceres de mesa. Es de éxito seguro en los catarros

intestinales de los niños. No sólo «cura», sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra «Stomaxin», marca de fábrica registrada De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.



SI QUERIS EVITAR que esas crisis te repitan tomad de una manera seguida la PIPERAZINE MIDY EFERVESCENTE

Inofensiva. Ocho veces mas activa que la Litina. El mayor disolvente conocido del Acido úrico.— De 2 á 5 medidas por día disueltas en un poco de agua. MIDY, 113, Faubourg St-Honoré, PARIS y en las demás Farmacias y Droguerías.

DINERO

sobre fincas en primera hipoteca se facilita. Es condición indispensable la presentación de documentos. Centro de Anuncios.

IMPORTANTE

LOS COSECHOS DE ACEITE

Teniendo un variado surtido de calderas de lance para dicha fabricación en los talleres de los Sres. Felipe Saggare hermanos, de Binisalem, las ponen á disposición del público y al mismo tiempo encontrarán un gran surtido de calderas nuevas de todas dimensiones á reducidísimos.

Suplicamos á los señores cosecheros que aprovechen dicha ocasión.

BINISALEM (MALLORCA)

Vapores de Rius y Torres de Barcelona

LINEA DE CANARIAS

Saldrá de este puerto el día 25 de Septiembre el acreditado vapor

GABRIEL RIUS

capitán Don Juan Abril, á don tío de barca y pesaje para los puertos de LAS PALMAS y SANTA CRUZ DE TENERIFE. Para toda clase de informes dirigirse á sus Agentes señores Schembri hermanos, Marita, 48, bis.

Los adelantos de la ciencia

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la «tisis» en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. Aja más, pequeña manifestación de un «resfriado», tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (asfoación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las «Perlas Casile», que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir «no más tisis». Si por desgracia no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados «Confites Casile», que asociados á las «Perlas» combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Después de largas experiencias compusimos el «Bálsamo Casile», que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son «atonía», (debilidad del estómago), «digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridria» y toda clase de «dispepsias», haciendo desaparecer al momento los «vómitos, ardores y pesadez», sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21.



A. Charles Lambert.—Paris DEPOSITO GENERAL Calle Aragón núm. 402, BARCELONA

Descubrimiento importantísimo

Por fin llegó á España la especialidad, única en su género, del eminente Doctor M. A. CHARLES LAMBERT, de París. Dicha celebrada, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India y después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no sólo sin hacer uso del «mercurio», sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sensillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presente en la forma siguiente:

Las píldoras Lambert que curan las purgaciones, estrechez de la uretra, flujo blanco de la mujer y gonorrea militar.

La inyección Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert, es un gran medicamento eficazísimo para la completa destrucción de todo baño sífilítico con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad.

Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos ó sea la purgación haya desaparecido.

Precio de las píldoras, 4-50 pesetas. La inyección, 3-80 y el Elixir, 3-60.

DE VENTA en Palma de Mallorca en la Farmacia de la señora Viuda de Nicolás Perez, Rubí, núm. 11. Para cualquier duda que se presenten por escrito al inventor calle Balmés, 106; Barcelona.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5 Agente General de Baleares: Baltasar Pujol, Unión, 57 frente la Plaza del Mercado.—PALMA.

LA GRESHAM

Compañía de Seguros sobre la vida y Rentas Vitalicias FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848

ACTIVO EN 31 DE DICIEMBRE DE 1902 PTAS. 206.991.730

SUCURSAL ESPAÑOLA: ALCALÁ, 23, MADRID

Oficinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.—Teléfono 1593

Inspector en Baleares, don Orestes de Mora.—Banqueros: El Fomento Agrícola. Para informes dirigirse á don Alejandro Reynaud.—Santo Domingo, núm. 1. 3.º

1832-1900

Después de casi tres Cuartos de Siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación, los maravillosos remedios la

ZARZAPARRILLA Y PÍLDORAS DE BRISTOL

siguen produciendo cada día las mismas sorprendentes curaciones que les han valido su universal y bien sentada fama. Y en verdad no existe remedio igual para el tratamiento de LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL Y LA SANGRE.

Son infalibles para limpiar la Sangre y los Humores y curan el Reumatismo, las Herpes y todo desarreglo del Hígado, el Estómago y los Intestinos.

¡BUSQUE SIEMPRE LA "MARCA INDUSTRIAL" DE

LANMAN & KEMP, New York,

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD

Vapores Trasatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPANIA

ANTILLAS, MÉJICO Y ESTADOS UNIDOS

Para Las Palmas, Tenerife, Santa Cruz de las Palmas, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Cienfuegos y New Orleans. Saldrá el día 1.º de Octubre el vapor

Pio IX

Admite cargas y pasajeros para dichos puertos. Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía. SENORES MARTINEZ Y PLANAS calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se advierte á los señores embarcadores que no se admitirá la carga que no esté previamente comprometida.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner.